
  

Эссе 

«Воспитатель, как состояние души» 
 

„В воспитании все дело в том, кто воспитатель.“  

  Дмитрий Иванович Писарев 

   Для чего мы рождаемся на свет? В чём наше предназначение? Наверное, каждый из нас 

задаёт себе этот вопрос. И порой мы всю жизнь ищем ответ на него. Как понять нашёл ты 

своё место в жизни, выбрал ли ты правильно тот путь, по которому готов идти всю жизнь. 

Идти, не сворачивая с него ни при каких обстоятельствах. Существует множество 

профессий и многие из них,  безусловно, интересные и востребованные. Каждый человек 

подбирает для себя ту, которая больше других подходит его темпераменту и природным 

данным, а проще сказать - находит свое призвание. 

   Профессию воспитатель для себя я выбрала не случайно: я всегда была не равнодушна к 

детям. Не могу спокойно пройти мимо малышей, обязательно с ними поиграю, скажу 

ласковое слово, а в ответ получаю лучезарную улыбку и кучу положительных эмоций.  

   Детский сад - это мой второй дом, в котором меня ждут, любят, ценят, в который я 

спешу с интересными идеями, с хорошим настроением. Именно общение с детьми 

подтолкнуло меня получить высшее педагогическое образование, посмотреть на мир 

другими глазами: понять глубже ранимую детскую душу, привить детям простое 

человеческое. 

   Я стараюсь относиться к своим маленьким подопечным так, как я хотела бы, чтобы 

окружающие относились к моим детям. Я стараюсь быть для детей другом, к каждому 

найти свой подход, понять индивидуальность каждого, чтобы не только дать им новые 

знания о жизни, но и воспитать положительное отношение к окружающему их миру, к 

самому себе. И надеюсь, что мои воспитанники вырастут грамотными, образованными и 

достойными людьми. Ведь начало в жизнь детям дают родители, но сделать второй шаг 

помогаю им я - воспитатель. 

    В своей работе я стремлюсь спланировать день так, чтобы детям некогда было скучать. 

Воспитателю приходится выступать в разных ролях: он для детей и учитель, который всё 

знает, всему учит, и товарищ по игре, и вторая мама, которая всё поймет и поможет в 

трудную минуту. 

   Работая в детском саду, не перестаю удивляться, насколько разные все дети, 

интересные, забавные, удивительно умные, умеющие своими рассуждениями, 

умозаключениями, поступками поставить задачу передо мной или любым взрослым. 

Каждый ребёнок уникален в своём роде, каждый из них и талантливый художник, и 

пытливый наблюдатель. 

   Занимаясь с детьми я использую в своей работе самые разнообразные направления и 

формы. Чтобы превратить свои занятия в увлекательный творческий процесс и 

заинтересовать малышей, я стремлюсь в своей работе чаще использовать игрушку в 

качестве ведущего, включать музыку, загадывать загадки, устраивать сюрпризный 

момент, а также мотивирую детей художественным словом. Дети оживляются, начинают 

принимать активное участие в образовательной деятельности. Всегда стараюсь 

разговаривать с детьми вежливо и ласково и слежу, чтобы и они так же общались между 



собой. Люблю придумывать для детей разнообразные развлечения, устраивать интересные 

конкурсы, играть в игры и проводить эстафеты. Думаю, что среди многочисленных 

профессий эта самая интересная, творческая и привлекательная. 

   Свою профессию я люблю и с удовольствием прихожу на работу, где каждый день дарю 

детям любовь, внимание и заботу. И чувствую, что дети отвечают мне тем же. 

Воспитатель как гончар, в руках которого мягкая, податливая глина превращается в 

изящный сосуд. Но самое главное, чем этот сосуд будет наполнен. И задача воспитателя 

заполнить этот сосуд добром, милосердием, творчеством, знаниями, умениями и 

навыками, что бы этот сосуд нес не только красоту, но и был полезным и востребованным 

для нашего общества.  К.Д.Ушинский писал: «Если вы удачно выберете труд и вложите в 

него свою душу, то счастье само отыщет вас». Я думаю, мне удалось подобрать заветный 

ключик к каждому детскому сердечку. Важно, что они мне доверяют и с удовольствием 

каждый день идут в детский сад. Я всё больше убеждаюсь, что я выбрала правильный 

профессиональный путь. 

   Воспитатель для меня – это не просто профессия, это - состояние моей души.  

Возможно, мне не суждено совершить подвиг, сделать великое открытие, — мне это и не 

важно. Мне важно, что люди доверили мне самое дорогое, что у них есть – своих детей, 

которые вырастут и непременно внесут свой посильный вклад во благо нашей Родины, а 

кто-то из них может быть станет знаменитым и даже совершит подвиг. А я буду знать, что 

в этом есть и моя заслуга, так как я наполнила сосуд каждого своего воспитанника своим 

трудом, любовью, частичкой души и сердца.  

Я воспитатель и этим горжусь, 

Что вместе с детьми жить 

На свете учусь, 

Да я актриса многих ролей, 

Но главная роль - заменять матерей! 

 

 


